



BOLETIN PARROQUIAL

(SUPLEMENTO DEL B. O. DEL OBISPADO)

Dirección y Redacción: Dependencias Parroquiales

Año II SEPT. - OCTUBRE 1953 Núm. 11

LOS PADRES DE FAMILIA Y LA ESCUELA

HA pasado ya el verano y con él terminan las vacaciones escolares. Las escuelas de Eibar abren de nuevo sus puertas a nuestros aproximadamente 2.000 niños que se encuentran en la edad escolar. Ello sirve de meditación a los padres.

Es necesario que ellos comprendan que una de sus obligaciones más importantes es procurar la adecuada instrucción primaria de los niños.

Ahora es cuando empieza a desarrollarse el hombre del mañana. En ese niño hay gérmenes de grandeza futura. Por lo tanto, hay que educar su corazón, enderezar sus sentimientos, cultivar su inteligencia. Así tendremos el hombre honrado y noble, cumplidor de sus deberes con Dios y para con el prójimo, capaz de grandes empresas en bien de la Humanidad.

Es tan grave esta obligación de los padres que el Derecho Canónico de la Iglesia dice estas palabras: «Los padres tienen la obligación gravísima de procurar con todo empeño la educación de sus hijos, tanto la religiosa y moral como la física y civil».

Para que cumplan con este deber, los padres deben trabajar íntimamente unidos con los maestros. Procurarán que la asistencia de sus hijos a la escuela sea regular y constante. Mantendrán muy en alto delante de sus niños el prestigio del maestro. Nunca desautorizarán a los educadores de sus hijos.

Es necesario que los padres estén en contacto con los maestros. Para informarse de las cualidades y defectos de sus hijos. Para comprobar sus progresos. Sabiendo que si todos los grados de educación revisten importancias, la instrucción primaria es la más fundamental por ser base y raíz de otros grados de enseñanza.

Pero que esta educación sea total. Nada hacemos con formar grandes inteligencias si no tenemos grandes corazones. Hemos de cultivar el entendimiento y formar el corazón. Es necesario educar los sentimientos nobles y grandes, las inquietudes sociales, el espíritu de honradez total. Y esto no será posible sin una verdadera y sólida formación religiosa, base inmovible de toda educación consistente. Por esto, la Doctrina es la primera asignatura, la más importante y decisiva y de la cual no puede prescindir ninguna escuela pública ni privada.

Que la escuela primera y el primer templo sea vuestro mismo hogar. Que la escuela sea prolongación de la formación de vuestro hogar y colaboración íntima con maestros y sacerdotes para que vuestros hijos sean la mejor esperanza de un Eibar grande y noble.

18 de Octubre :: DOMINGO MUNDIAL DE MISIONES

Aquel 13 de Octubre... en Fátima

La sexta aparición de la Virgen de Fátima estaba anunciada para el 13 de Octubre.

La Señora en la cuarta aparición había prometido un milagro para que todos creyesen. Esta noticia corrió por todo Portugal. La prensa antirreligiosa, anunciando la promesa de los acontecimientos con declarada malicia e irreverencia, excitaba más la curiosidad.

Desde el día anterior oleadas y más oleadas de gentes van afluyendo a Fátima. Fieles, incrédulos, periodistas, sacerdotes, masones...

Eran más de 70.000 aquel sábado, 13 de Octubre. La lluvia es fuerte, el viento frío, cortante. No importa. Nadie volvió atrás.

Momentos antes de la aparición, Lucía mandó cerrar los paraguas para rezar el Rosario. Poco después, se vió el reflejo de la luz y enseguida se posó la Señora sobre la encina.

—¿Qué quiere Vd. de mí?, le dice Lucía.

—Quiero decirte que hagan aquí una capilla en mi honor, que soy la Virgen del Rosario, que continuéis rezando siempre, todos los días, el Rosario.

Lucía le pidió la curación de varios enfermos y la conversión de otros.

—Unos sí, otros no, contestó la blanca aparición. Es preciso que se enmienden...

Y con un semblante más triste, añadió.
—Que no ofendan más a Dios Nuestro Señor, que ya está muy ofendido.

Y abriendo sus manos, las hizo reflejar sobre el sol. Entonces ocurrió el gran milagro ofrecido por Dios en prueba de la verdad de estas apariciones. Cesó la lluvia, se rasgaron las nubes y apareció el sol como un disco de plata. No quemaba ni cegaba. Y a la vista de la inmensa multitud, el astro se puso a girar vertiginosamente proyectando en todas direcciones chispas de luz de variados colores. Se paró durante breves instantes y comenzó de nuevo su rotación de luz y de fuego. Volvió a pararse y de nuevo retornó a su desenfrenada carrera, lanzando potentes rayos.

Hubo un momento en que pareció desplazarse del firmamento y caer en violentos zig-zag sobre la tierra aplastando a la gente. Un grito espantoso y 70.000 personas cayeron de rodillas pidiendo misericordia. Luego el sol volvió a tomar sereno y majestuoso su posición inicial. El milagro había durado 10 minutos. Lo vieron personas alejadas a 30 y 40 kilómetros.

Así terminó la última aparición de la Virgen con su mensaje de oración y penitencia, que sigue anunciando a todo el mundo camino de salvación y felicidad.

Es científico creer en Dios?

EN presencia del impío Voltaire disputaron un día sus discípulos sobre la existencia de Dios. Al fin preguntaron al maestro su parecer. Voltaire, señalando un reloj que había en la pared, les contestó:

—«Nunca he podido entender, cómo sin relojero existiera y marcara regularmente las horas ese reloj que está en la pared».

Se pregunta en Filosofía si puede darse el ateísmo sincero en una persona desarrollada normal y honradamente.

Categoricamente se responde que no.

Es tan manifiesta la existencia de un Ser eterno. Creador y Ordenador del mundo, que es inaceptable la idea de que pueda haber quienes la nieguen. Las grandes inteligencias de la historia han extremado sus invectivas contra los ateos.

Platón y Aristóteles les llaman «ciegos». Cicerón y Séneca «locos»; el filósofo francés La Bruyère, «monstruos de la naturaleza».

El gran naturalista Jellinek no comprende el ateísmo como cosa posible. Adolfo Hirt, el insigne anatomista de Viena, decía hace unos años, que la existencia de Dios era la última palabra de la ciencia. El gran Volta exclamaba a su vez: «He estudiado y refle-

xionado mucho; ahora ya veo a Dios en todo».

Fabre, el entomólogo de fama imperecedera, añadía: «No puedo afirmar que creo en Dios; le veo. Sin Él nada comprendo. No sólo he conservado esta opinión, sino que la he afirmado. Me arrancarán la piel antes que la fe en Dios».

Y Gregorio Marañón, decía: «El hombre dotado de auténtica sabiduría está siempre, quiéralo o no, enfrentado con la divinidad. Huírlo no conduce a otra cosa que a la superstición de la ciencia, a dar vueltas sin fin».

Hace unos años apareció en Alemania el libro del Dr. Dennert, intitulado «La Religión del sabio naturalista», con los siguientes datos estadísticos: de los 262 sabios enumerados, no llegan al 7 por 100 los que se declaran ateos; unos pocos se muestran indiferentes, mientras que todos los demás, el 92 por 100 son creyentes.

Napoleón en la roca de Santa Elena decía al general Bertrand: «Mis victorias os hacen creer en mi genio. A mí el universo me hace creer en Dios. Qué viene a ser la más bella maniobra militar ante el movimiento de los astros?»

NO tratamos de matrimonios abiertamente fracasados. Más bien queremos referirnos a esos matrimonios que viven sin ilusión y descontentos. ¿Por qué ocurre ello? Por doble causa.

1) Ignorancia de lo que exige la vida del matrimonio

Ignoran la mayoría de los novios lo que les espera en su nueva vida. No sospechan de antemano lo que exige la convivencia y lo que supone la nueva responsabilidad.

No basta el cariño natural que ambos se profesan para salir airosos en la prueba del matrimonio. Esta prueba consiste en los inevitables roces que surgen de la convivencia entre dos personas que hasta entonces han vivido separadas, y en el peso de las preocupaciones inherentes a la vida común y sostenimiento de un hogar.

De las distintas reacciones ante el choque con esta realidad, depende el futuro de los matrimonios.

Los temperamentos apasionados, afectivos, nerviosos o sensibles, encontrarán su mayor escollo en la convivencia. Tienen el peligro de atribuir, injustamente, a falta de afecto en el otro cónyuge, los pequeños roces casi inevitables con el contacto diario de dos personas distintas. Y con esto puede surgir la incompreensión.

Otros temperamentos apáticos o tímidos, con menos roces exteriores, se sentirán continuamente agobiados y disgustados ante las cargas del matrimonio dejándose llevar de un pesimismo de interminables quejas y caras de disgusto.

2) Ignorancia del ideal cristiano del matrimonio

Otros matrimonios languidecen y se aburren por falta de ideal. Este ideal, señalado por Dios la

matrimonio, está fuera y por encima de la simple felicidad humana de sus miembros. Este ideal consiste en la ayuda mutua de los esposos para conseguir el último fin de la salvación y santificación de sus almas. Y en la creación de un hogar que sea fragua de virtudes y buenos ejemplos para los hijos que Dios nos dé.

Muchísimos novios se acercan al altar sin pensar siquiera en esta elevada meta. No conciben el matrimonio como la realización conjunta de una misión y empresa comunes.

En esta empresa, el amor mutuo es necesario. Deben caber en ella todas las ternuras y satisfacciones entrañables del amor humano; pero no como fin, sino como medio para facilitar y endulzar las asperezas de la difícil tarea.

Muchísimos esposos, lo repetimos, edifican su hogar sobre fines exclusivamente egoístas y pequeños de propia satisfacción. Cada uno va pensando en su propia felicidad cifrándola tan solo en el bienestar, en ser amados, mimados y comprendidos. Como esto falla con frecuencia o acaso no llega nunca, de aquí el desencanto y la sensación de fracaso: No era esto lo que buscaban.

Remedios

Ante todo, preparación humana por un conocimiento de lo que el matrimonio exige. Adestrándose los futuros esposos en el trabajo, en el sacrificio, en la responsabilidad y en la abnegación. Procurando adquirir equilibrio de carácter y serenidad de juicio. Conviene también tener habilidad suficiente para aprovechar todas las ocasiones propicias a estrechar los lazos familiares y «mano izquierda» para sortear lo más discretamente posible los escollos inevitables.

Y sobre todo, preparación cristiana, elevando al plano sobrenatural nuestros ideales.

¿Por qué se fracasa en el matrimonio?

Desgarrador lamento de un misionero

MI residencia misionera ha sido destruida, mi ajuar robado o quemado, mi Iglesia convertida en pajar, y mis ornamentos sacerdotales y vasos sagrados destinados a usos profanos. Muchos cristianos resultan heridos y muertos y otros no pocos son llevados a las cárceles. Madres y padres sucumben a diario con sus niños, víctimas del hambre. Lo que hemos presenciado sobrepasa a todo lo que pudiera imaginarse de más espantoso.

Hace pocos días, una madre de cinco pequeños me decía, apretando contra su pecho a un niño de dos años, semejante a un cadáver: «Me dicen que le alimente mucho, pero no tengo otra cosa que agua para darle». Y así llevamos años y años y no sabemos cuando llegará la deseada paz. Mientras tanto recorro infatigable los lugares lle-

vando el consuelo a los corazones afligidos y socorros a los necesitados. Pero, a pesar de que aquí me llaman el misionero pobre, por mi mal vestir y peor comer, mis recursos no llegan a cubrir ni una mínima parte de tanta necesidad. ¿Qué hacer? Llorar amargamente los daños que no puedo remediar. ¡Dios mío, qué amargas son y qué terribles estas lágrimas! Por esto me decido a extender al mundo civilizado mi mano suplicante pidiendo una y otra vez oraciones y limosnas».

(De una carta del franciscano, misionero en China, P. Zendoquitz).

¡EIBARRES! El 18 de Octubre, «Día Mundial de las Misiones», acuérdate de estos heroicos misioneros. Piensa que tienes obligación grave de colaborar con ellos.

Así empezó la carretera de Arrate...

LA sesión que el 3 de Agosto de 1914 celebró nuestro Ayuntamiento fué de trascendencia decisiva. Era por entonces alcalde Santiago Astigarraga, «Ibargain», quien, por haber publicado un artículo contra el Gobernador civil, que había prohibido las apuestas de bueyes, estaba procesado.

Por esta razón presidió aquella memorable sesión el teniente de alcalde Aquilino Amategui, acompañado de los siguientes concejales: Esteban Badiola, Agustín Irazabalbeitia, Timoteo Zubiate, Eugenio Urréjola, Pedro Gandiaga, Víctor Bernedo, Tomás Gárate, Facundo Barrenechea, Toribio Mendizábal y Cipriano Guruceta.

El concejal Sr. Urréjola tomó la palabra y ante la terrible crisis que se avecinaba en proporciones avasalladoras propuso que el Ayuntamiento convocase una reunión de fabricantes para estudiar la crítica situación.

Entonces el Sr. Timoteo Zubiate presentó la idea de que se trabajase por la inmediata realización del camino de Eibar a Aguinaga.

Pronto cuajó la genial idea y comenzaron rápidas las gestiones. Y, ¡hecho sorprendente!, a los 15 días ya habían comenzado las obras, porque el 19 de Agosto de 1914 empezaron a trabajar en la construcción de la nueva carretera 100 obreros.

Se habían cerrado los talleres y el paro hubiese sido completo a no ser por este proyecto eibarés en cuya solución se hermanó todo Eibar tan cristianamente.

A la semana siguiente eran 400 los trabajadores que resolvían su angustioso paro trabajando en las obras de la carretera.

Así transcurrió el año 1914 hasta que en 1915 se recibieron de Francia abundantes pedidos de armas. Todo lo cual hizo que disminuyeran grandemente los obreros de construcción y que las obras de la carretera Eibar-Aguinaga adquiriesen un ritmo más lento.

La Excm. Diputación de Guipúzcoa se comprometió a dar el 50% del coste. Y como principio dió 100.000 ptas. para invertir en jornales. Estas pesetas se habían gastado ya para final del 14 y nuestro Ayuntamiento, que además de las herramientas se comprometió al resto de los costes, tuvo que hacer sucesivas gestiones para aumentar la subvención de la Diputación.

La construcción de la carretera se hizo por administración del Ayuntamiento y bajo la dirección del Director de obras provinciales.

El jornal más común y como tipo era 3,50 ptas. Los primeros meses, cada 15 días suponían 20.000 pesetas de presupuesto.

La obra tuvo también su aspecto trágico cuando originó la muerte de Tomás Astigarraga, «Moto», bajo de la Banda municipal. Estaban en el trecho más difícil de la nueva carretera, en el barranco de Urko que entonces fué llamado el «barranco del lobo». Hubo que hacer explotar gran cantidad de barrenos y en uno de estos momentos cayó una piedra sobre la cabeza del infortunado Astigarraga, causándole la muerte.

Pero la constancia de los eibarreses pudo más que todas las dificultades y así fué Cándido Muñoz quien con su coche «Suere» pisó primero en vehículo aquellos caminos que andando el tiempo iban a conducirnos a Arrate.

Así se llegó en esta primera etapa hasta el alto de Ixua.

La Sociedad Femenina Eibarresa

NACIÓ de una fuerte inquietud espiritual. Porque se quería a la juventud y porque en Eibar había almas que se preocupaban de la formación integral de la juventud.

No se quería quitar nada a la juventud. Se quería darle mucho y presentarle un programa positivo de vida. Para así colaborar ilusionadamente en la recta y humana formación de la juventud de Eibar.

La idea de un local acogedor de juventud femenina revoloteaba hacía tiempo en muchos corazones. Surgía potente cada vez que terminaban unos días de paz en los Santos Ejercicios. Mas, ¿cuándo sería realidad?

Un día la noticia corrió como reguero de pólvora. ¡Por fin se iba a comprar una casa para solaz y refugio de la juventud femenina!

La idea que venía proyectándose, sin poderse atrever a llevar a la práctica durante varios años, cuajó espléndidamente.

A los pocos días, la juventud se reunía para recoger las tarjetas que se habían sacado en forma de obligaciones de 250 pesetas. Muchas de estas obligaciones se adquirieron por pequeños grupos reunidos.

Después se hicieron extensivas a todo el elemento femenino de Eibar y la mujer eibarresa respondió con la suma de 52.000 pesetas, que al ser reunidas tan popularmente sirvieron de estímulo al préstamo que la Caja de Ahorros realizó, una vez que se dispuso de los dos tercios del capital que requería el costo de la casa.

Hubo contratiempos. Tampoco faltó el pesimismo de ver en esta casa una predisposición al fomento de un aislamiento de la mujer. ¡Qué lejos todo esto de lo que la realidad enseña! Si no se permitió la entrada a los hombres en forma general fué precisamente por no dejar sin solución el problema que se le presentaba a la mujer de no tener un lugar de esparcimiento cuando estuviere sola, sobre todo en los oscuros y lluviosos días de invierno, y por otra parte fuera un punto de unión de todas ellas.

Si es hermoso recordar el día que se inauguró, tan espléndido, porque todo Eibar pasó a contemplar tan lindo salón, yo creo que más hermoso es todavía abrir la puerta del salón cualquiera de esos domingos de invierno. Allí siempre nos encontramos con sorpresas agradables. Un día, es una señora que toca el acordeón; otro, una joven toca el piano, a quien corea toda la Sociedad en pleno. Otro día se ha organizado una conferencia interesante. También es muy hermoso, aunque parezca contradictorio, ver que a las siete de la tarde de un día de labor, la Sociedad está vacía porque la gente trabaja y proclama con su ausencia que la villa eibarresa no es burguesa, conforme a la rica virtud, legada por sus antepasados, y esto lo sabe bien el espíritu de la Sociedad que trata de regar las virtudes naturales de este pueblo a quien mira con cariño, aun los luminosos días de verano que la dejan sola para volver a ella cuando hay que volver, llenos de luz y sol.



El solo anuncio de un homenaje al dignísimo Sr. Alcalde D. Esteban Orbea ha hallado eco favorable en los eibarroses. EIBAR, portavoz de los eibarreses todos, se suma con entusiasmo a este homenaje justísimamente merecido por el Alcalde dinámico que tanto ha trabajado por nuestro pueblo. ¡Que Dios nos lo conserve durante muchos años!

(Foto Ojanguren)

Así terminó la carretera de Arrate...

LEGADA ya la carretera hasta el alto de Ixua, por diversas razones no pudo empalmarse con las carreteras vizcainas en Aguinaga.

Pero aquello estaba pregonando ampliarlo hasta Arrate. Era el deseo de todo Eibar. Deseo sostenido y alentado tenazmente por aquel gran benefactor de Eibar D. Fermín Calbetón, a quien otro castizo y honrado eibarés, Tomás Echaluze, contagió su loco amor hacía Arrate.

Calbetón y Echaluze sintonizaban a la perfección. Echaluze, en frase de Calbetón, pidió muchos favores a Calbetón, pero nunca para sí mismo sino en bien de los intereses eibarreses. Y Tomás Echaluze, aunque no con grandes regalos, pero sí con obsequios típicos y muchas veces de riquísimo sabor gastronómico, supo corresponder delicadamente a las atenciones de Calbetón para con Eibar.

Calbetón había muerto. Eibar quiso obsequiar con un monumento a su gran benefactor y gracias a honrados eibarreses, entre los que destacó D. Tomás Echaluze, se habían recogido unas 70.000 pesetas para este recuerdo al hombre de estado que tanto amparó a Eibar.

Estas 70.000 pesetas iban a ser las que ayudarían a impulsar la decisión de continuar la carretera hasta Arrate.

Fué en la sesión del 21 de Julio de 1930 cuando se aprobó por unanimidad la continuación de la carretera desde el alto de Ixua hasta el santuario de Arrate.

Era por entonces alcalde un dinámico y ejemplar eibarés, precisamente el que en 1914 propuso la iniciación primera de estas obras: Timoteo Zubiate. Sus compañeros concejales eran los siguientes: Alejandro Apellániz, Martín Larrañaga, Pablo Aranzabal, Guillermo Bascarán, B. Villabellá, Domingo Lasuen y Lázaro Achotegui.

El presupuesto aprobado era de 205.577,70 pesetas, debiendo contribuir el Ayuntamiento con el 35 por 100 del importe y el resto la Diputación. De la contrata se encargó la firma eibarresa «Martin Errasti y C.^{ta}».

Así se realizaba un ensueño querido de Eibar: un fácil medio de comunicación para ponerse en contacto con la Virgen de Arrate.

Después el tiempo ha ido dejando huellas de sus destrozos en esta carretera. Hoy, por otra parte, son legión inmensa las almas que suben a Arrate. No es sólo Eibar; no son únicamente los pueblos cercanos. Son peregrinaciones de toda Guipúzcoa, de Vizcaya, de Alava... las que suben a nuestro santuario. Y la carretera de Arrate no reúne las debidas condiciones para transportar a tantas multitudes.

Por eso, un ilustre eibarés y diputado provincial, Ignacio Anitua, trabajó incansable para renovar esta carretera. Y su tenacidad consiguió mucho y bueno. No tenemos sino admirar el trecho renovado hasta más allá de «Erregiña».

Sabemos que nuestro Ayuntamiento tan sabiamente dirigido por Esteban Orbea no descuida la continuación de estas obras. Nos llega el rumor de que nuestras autoridades quisieran, en vez de avanzar lentamente cada año, acometer de una vez hasta terminar de renovar totalmente la carretera. Que la Virgen de Arrate haga realidad este deseo de todo Eibar.

18 de Octubre Domingo Mundial de Misiones

EIBARRÉS: ¡¡¡ Colabora generosamente a esta empresa humanitaria y divina de las Misiones!!!

¿Acertó Vd.? Solución a las preguntas que se hacen en esta página central.

1. 173 años.—2. «Vivir de Dios en la soledad».—3. Una nación inmensa de fábricas con 4 millones de laboratorios donde un billón de obreros elaboran por procedimientos ignorados de la química moderna los azúcares y los jugos de la hiel.—4. El 99 por 100.—5. En 1860 y murió a los 40 años.

A discurrir. Piensa un poco y contesta a estas preguntas. Si aciertas todas, estás muy bien de cultura general. Si sólo aciertas alguna, no estás tan mal. Si no aciertas ninguna, mira en esta página central.

1. A 100 kilómetros por hora, ¿cuánto tardaríamos en llegar al Sull—2. ¿Cuál es el lema de los Cartujos?—3. ¿Qué es el higado?—4. ¿Cuántos creen en Dios en América del Norte?—5. ¿Cuándo nació el campeonismo Chiquito de Eibar?

VIDA PARROQUIAL

MOVIMIENTO DEMOGRAFICO (Del 15 de Julio al 15 de Agosto de 1953)

BAUTIZADOS

M.ª del Carmen Bilbao Aranguren.
Antonio Rojo Dos Santos.
José Angel García Gómez.
M.ª del Carmen Beristáin Beristáin.
Juan Ignacio Urtola Arenas.
Montserrat Juaristi Torrealday.
Ana Rosa Arriabalaga Echeverría.
María del Carmen Villamos Castresana.
M.ª Carmen Bringos Ramos.
Emeterio Vicente De Diego Moreno.
José M.ª Sabán Unzueta.
M.ª Nerea Zubia Beitia.
Luis de la Fuente Sebastián.

Angel M.ª Sánchez Sarasua.
Jorge Corral Alza.
M.ª Jesús Muñoz Izaguirre.
Ignacio Mafztegui Echeverría.
Isidro Arrieta Arizaga.
Jesusa Urzua Echaniz.
Alejandro Marfall Astigarraga.
Ignacio Larrañaga Iñurrategui.
Luis Santiago Irazola Solozabal.
Ignacio Iriondo Churrua.
Ignacio López Miguel.
M.ª Blanca Lueches Terroba.
M.ª Milagros Gabilondo Suso.
Ernesto Larrañaga Cabrera.
M.ª Carmen Olave Gorrochátegui.
M.ª Arrate Unamuno Iraeta.
José M.ª Bilbatua Aguirre.
M.ª José Emiliña Ibaceta Lapeyru.

Carlos Ramos Merino.
Begoña Güena Erausquin.
Francisco Javier Hernández Manao.
Antonía M.ª Arrate Borque Ortiz de Zárate.

CASADOS

José M.ª Ciriaco Echeverría Irao-Iagoitia con M.ª Teresita Milagros Irigoyen Sarasqueta.
Jenaro Zubia Ballona con Hortensia Güemes del Prado.
Antonio Sanz Reago con María Concepción Nerea Santos Hormazabal.
Narciso Fiallegas Carbayo con Dorotea Zabaleta Ozámiz.
Francisco López Fernández con Amelia Fuciños Vázquez.
Manuel González Fernández con M.ª de la Contemplación Iglesias Souto.
Nicolás Aldazabal Arrizabalaga con Dámaso Guadarias Laucirica.
Angel Miguel Pérez Marcos con M.ª Teresa Lander Irisarri.
José Valcárcel Conde con Francisca Santesteban San Román.
Manuel Vega Sánchez con M.ª Luisa Beitia Olearain.

FINADOS

José Gurruchaga Erausquin, a los 41 años de edad.
Máximo Pascual González, a los 85.
Pablo Arechavala Irigorria, a los 82.
Ernesto Díaz Bernárdez, a los 12.
Felipe Zubiaurre Lizarralde, a los 53.
María Legarda Cendoya, a los 37.
Manuela Lasa Zarrandico echen, a los 92.
José Miguel Esnaola Beitia, a los 90.

CALENDARIO para el mes de OCTUBRE

- 1.—Jueves Sacerdotal.
- 2.—Primer Viernes de mes.
- 3.—Sábado. Adoración nocturna, turno 1.º
- 4.—Domingo del Santísimo Rosario. Comunión general de las Aspirantes.
- 8.—Jueves. Retiro mensual para mujeres y jóvenes.
- 10.—Sábado. Adoración nocturna, turno 2.º
- 11.—Domingo. Comunión general de Hijas de María.
- 12.—Nuestra Señora del Pilar.
- 17.—Sábado. Adoración nocturna, turno 3.º
- 18.—DOMINGO MUNDIAL DE LAS MISIONES. Comunión general de los Congregantes de Arrate.
- 24.—Sábado. Adoración nocturna, turno 4.º
- 25.—Domingo. Festividad de Cristo Rey. Comunión general de las Asociaciones de mujeres.

Catequesis Parroquial de Niños

REGLAMENTO

- 1) Nuestra Catequesis se halla dividida en CINCO CURSOS, pudiendo recogerse en las Oficinas Parroquiales los correspondientes programas de Doctrina, Historia Sagrada y Liturgia.
- 2) LA CATEQUESIS GENERAL tienen sus sesiones en las mismas escuelas o colegios dos veces a la semana—MARTES Y VIERNES—de tres y media a cuatro y media de la tarde, siempre bajo la dirección de algún sacerdote.
- 3) EL CUARTO Y QUINTO CURSO tienen sus sesiones especiales en los locales parroquiales dos veces a la semana—LUNES Y MIERCOLES—de seis a siete de la tarde.
- 4) En cuanto a la Catequesis de los de Primera Comunión y Comunión Solemne se advierte que se tendrá en los locales parroquiales los lunes y miércoles, para los primeros de cinco a seis y para los segundos de seis a siete de la tarde.
- 5) Los exámenes y certámenes se celebrarán durante la primera quincena de Junio.
- 6) Fechas importantes del curso: a) 25 de Abril (domingo siguiente a la Pascua de Resurrección) es el acto de Primera Comunión. b) 16 de Mayo es el acto de Comunión Solemne. c) 15 de Junio, domingo de Trinidad es la Gran Fiesta anual de la Catequesis.

ARRATE EGUNEKO GAUZAK

ESATEN dabe 25.000 inguru izan gihala Arrate'n Ama Birgiñaren egunian.
¡Benetan aztu ezinékua aurtengo Arrate gural!

Eibar utzik geratu zan egun artan. Inguru erriak eta Gipukoa, Bizkala ta Araba'ko asko ta asko be Arrateratu ziran. Geienak, danak ez esatlarren, zeruko gure Ama goratu ta ospatzera. Danak ondo aitzen eben egun ori ez dala beste gauzatarako. Arrate eguna Ama Birgiñantzako bakarrik izan biar dala. Egundortan Arrate'ko jaiak, kantuak, jolas ta gauza guztiak Ama Birgiñari dagokiozen modukuak eta berak nai daben erara izan biar dirala. Egundortan Arrate'n Ama Birgiña bai da agintari ta erregin bakarra.

Duda barik esan geinke Ama Birgiña pozik egon zala ikusirik ainbeste milla seme bere azpitik pasatzen.

Pozik baita be entzuten txistularien soñu

ta eresi garbiak, batez be portikuan emon eben konzierto bikaña entzuten.

Pozik Gregorio Santa Cruz'en dantzari txiki baiña trebiekin. Pozik Meza zoragarri arekin. Pozik, ¡zelan ez! dantza soltuko concursu jator ura ikustean. Benetan trebiak bederatzí pareja aieko. Millakak ego ziran adurra dariola eureri begira. Aitñ zan zoragarria!

Ziur gagoz aurrerantzian urteero egingo dala concursu au eta Euskalerriko dantzari-rik onenak batuko dirala Arrate'n. Jendeak beintzat ori eskatzen dau. Eta ziur gagoz Arrate'ko eleiza, parroki ta Ayuntamentuan aldetik laguntasun guztia izango dogula.

Orrela, Arrate eguna garbi-garbi ospatuko dogu. Ama Birgiñari dagokion moduan. Berak nai daben itxaran. Arrate'ko zelai santuak zikindu barik. Gure jolas, kantu ta gauza guztiak Ama Birgiñaren gogokusk izanik.

Mixiñuen alde... Dotriñara juan ziran..

EMAKUME arek ia sei illebetian gizona zeukan galxorik. Gizona zaindu ta bost semeri jaten emon biar eutsen. Etxeko zorrak gorutz zolazen...

Baiñan... ba zetorren Mixio eguna eta berak be zertxobait egin gura dau sinismena mundu guztian zabaltzeko.

Zer egin? Esne ta ogiakín bakarrik pasatu dau egun bat. Orrela limosnatxo, bat bota al izan eban Mixiñuen alde.

—Baiñan zuk ez eukazun obligazlorik, esan eutsen.

—Ez, baiño sakrifizio barik ez dauka graziarik. Nik neure gozia Mixiñuen alde eskeintzia nai neban.

* * *

Jose Leo ameriketar soldadu bat zan. Azkenengo gerran japonarren kontra zebillela bala bat sartu jakon estomaguan.

Itzeko zorian zeguala, bere guraso entzat eskari bat egin eban: bere irabaziak, 1.200 dolar, bialtzeko Nueva Guinea'ko mixolariari.

Orrela sinismena zabaltzia nai eban berak eriotza billatu eban lurraldieran.

* * *

Zu be, eibartar maite, izan zaite gerusgo biotz aundiagokua sinismena ta zoriontasuna mundu guztian zabaltzeko.

Eibartarra ¡Ill onen 18'an
Mixio eguna da. Lagundu
egiozue Mixiñueri!

DOMINGO Savio 15 urtekin 1857 urtían ildako italiar gaztetxua orain dala iru urte beatu egin dabe eta altarietan lais-ter igoteko bidian dago.

Txiki-txikitatikan oso Dotriña zalia zan. Ez eban egun baten be utz egiten. Zazpi urtekin lenengo jaunartzia egin eban eta orduan Jesus'eri eskiñal eutsan asmua au izan zan: «Ill naiago dot pekatu egin baiño lenngo».

Amabi urtekin San Juan Bosco esagutu dau eta abade santu onen laguntasunakin bere asmua aurrera eruaten jakingo dau. Es eban sekula pekatu aztunik egin.

San Juan Bosco'kin Dotriña ta Religio jakiturian asko aurreratu eban. Oso biargiña ta Dotriñara jendia ekartzen jatorra izan zan.

Amabost urtekin Jaungoikoak zerura eruan eban.

* * *

Beppi mutil txikitxo bat zan. Bere amak Dotriña egunetan eleizara bialtzen eban zintozintzo. Gabian, sutonduan, ikasten eben Dotriña anai guztiek aita ta ama maixu zirala.

Beppi'k egun baten amari esan eutsan ixil-ixilik: «Ama, abade izan gura dot».

Eta abade izateko, len Dotriñara juaten zan zintzotasunakin. bere erritik zazpi kilometrorra zeguan Castel-franco'ra egunero juaten asi zan.

Iru urtlan, uda ta negu, bi bider egunian juan zan bere ikastetxera. Eta abarketak ez apurtziarren ortozik juaten zan.

Mutiko au Dotriñari eskerrak, izango zan denporiarekin Alta Santu. Gaur zeruan dago: Beato Pio amargarrena da.

* * *

Guraso maitiak! Seme zintzoak eukitzia nai ba dozue biatdu egizuez Dotriñara. Erakutzi, abadiekin batera, zeruko bidia zuen semieri.

Arrate Eguna



HE aquí un reportaje gráfico del día de Arrate. 25.000 almas subieron a la montaña sagrada de Arrate para honrar a la Virgen Santísima.

Eibar entero, loco de entusiasmo por la Virgen, se volcó en Arrate. Y junto a los eibarreses, millares de hermanos de las provincias hermanas. Todos con la ilusión de homenajear limpiamente a la Madre de Arrate.

Los chistularis fueron la nota típica de la fiesta. Bailes regionales a cargo del grupo de pequeños danzaris del Maestro Santa Cruz y el concurso de bailes sueltos en el que intervinieron nueve parejas fueron del mayor agrado de aquellas multitudes que siguieron entusiasmadas nuestros típicos bailes.

De esta forma, además, querían honrar a la Virgen como Ella desea y merece ser honrada.



(Fot. Djanguren)

